

Territorios acogedores para los jóvenes en el marco de la política nacional de cohesión social de México

Noviembre 2013

El 22 de noviembre de 2013 se realizó en Ciudad de México una Mesa de Reflexión sobre *El impacto de la Política Nacional de Cohesión social y el valor estratégico del desarrollo local: un territorio acogedor para los jóvenes*. La iniciativa se organizó en el marco del Laboratorio de Cohesión Social México-Unión Europea, coordinado por Francesco Vincenti.

El encuentro ha sido inaugurado por Zoé Robledo, Presidente de la Comisión Especial Sur-Sureste del Senado, Juan Carlos Lastiri Quirós, Subsecretario de la Secretaría Desarrollo Social, Carlos Rojas, Presidente del Instituto Nacional de Economía Social y Juan Garay de la Delegación UE en México. Han participado autoridades del Gobierno Federal y de los Gobiernos Estatales y Locales así como expertos nacionales e internacionales. Participaron al evento Luciano Carrino y Juan Pablo Corlazzoli en calidad de expertos del Laboratorio de Cohesión Social.

Las intervenciones de todos los participantes han subrayado el papel estratégico del desarrollo local inclusivo y la importancia que el territorio sea adecuadamente preparado para orientar y armonizar los aportes de los grandes programas sectoriales nacionales, creando un tejido agregado y organizado que permita potenciar los impactos respectivos. En esta perspectiva, los participantes han recomendado que se organicen proyectos-pilotos integrados de nivel municipal, que utilicen las metodologías operativas de las buenas prácticas de los programas nacionales.

El Laboratorio se propone también facilitar y apoyar los intercambios entre actores mexicanos de los proyectos-piloto y actores europeos que están realizando experiencias exitosas sobre aspectos estratégicos del desarrollo local: servicios integrados de apoyo al desarrollo económico y social del territorio, con atención particular hacia los jóvenes; incubadoras de empresas para jóvenes y mujeres; diferentes modalidades eficaces de economía social basada sobre la utilización racional de los recursos humanos, naturales e históricos del territorio; desarrollo de cadenas del valor a nivel territorial; internacionalización del desarrollo local; difusión de innovaciones metodológicas y tecnológicas adecuadas para fortalecer las políticas sociales productivas de nueva generación, las universidades de los oficios y otros aspectos estratégicos para fomentar la inclusión de los jóvenes en los procesos de desarrollo de los territorios.



Los intercambios internacionales se proponen de facilitar el conocimiento de soluciones exitosas y reproductibles y sobre todo de facilitar el establecimiento de alianzas internacionales de desarrollo económico, comercial, científico y cultural de largo plazo, con un efecto positivo sobre la ampliación de las oportunidades recíprocas.

Para saber más

[Programa del evento](#)